

Windisch, 2. September 2021

Medienmitteilung

Marc Walter wird Klinikleiter und Chefarzt Psychiatrie und Psychotherapie

Prof. Dr. med. Marc Walter übernimmt per 1. Januar 2022 die Leitung der Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie (KPP) und wird Mitglied der Geschäftsleitung der PDAG. Er folgt auf PD Dr. med. Patrik Roser.

Prof. Dr. med. Marc Walter ist seit 2002 bei den Universitären Psychiatrischen Kliniken (UPK) in Basel tätig, seit 2014 als Chefarzt der Klinik für Erwachsene und Stv. Direktor der Privatklinik, seit 2019 zusätzlich als Stv. Direktor der Klinik für Erwachsene. Davor arbeitete er unter anderem in leitenden Funktionen im Zentrum für Alterspsychiatrie sowie im Zentrum für Psychotische Erkrankungen der UPK. Marc Walter studierte Medizin an den Universitäten Göttingen und Berlin (DE). 2007 absolvierte er einen Forschungsaufenthalt an der Harvard Medical School in Boston (USA). Der Doppelfacharzt in Psychiatrie und Psychotherapie sowie in Psychosomatischer Medizin und Psychotherapie habilitierte 2010 zum Thema «Psychosozialer Stress und Stressreaktivität bei psychischen Störungen». Er ist Titularprofessor für Psychiatrie und Psychotherapie an der Universität Basel, wo er an der Medizinischen sowie der Psychologischen Fakultät unterrichtet. Der 50-Jährige ist verheiratet, Vater von zwei Kindern und lebt mit seiner Familie in Riehen (BS).

Der Verwaltungsrat ist überzeugt, in Marc Walter einen hochqualifizierten Chefarzt und Leiter der Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie (KPP) gefunden zu haben. Verwaltungsratspräsident Dr. Kurt Aeberhard: «Er hat neben einem breiten und tiefen Fachwissen in allen Bereichen der Erwachsenenpsychiatrie auch eine grosse Führungserfahrung und eine ausgesprochen hohe Patientenorientierung.»

Verwaltungsrat und Geschäftsleitung wünschen Marc Walter für seine verantwortungsvolle Funktion alles Gute, viel Erfüllung und Erfolg, und freuen sich auf die Zusammenarbeit.

Marc Walter übernimmt die Leitung der KPP am 1. Januar 2022. Er tritt die Nachfolge von PD Dr. med. Patrik Roser an. Patrik Roser ist seit 2017 bei den PDAG tätig, seit Anfang Jahr als Chefarzt und Leiter der KPP sowie des dazu gehörenden Zentrums für Abhängigkeitserkrankungen (ZAE), das er in Personalunion weitergeführt hat. Er hat sich entschieden, per Ende Oktober 2021 die PDAG zu verlassen und danach an einer Universitätsklinik in Deutschland tätig zu sein. Während November und Dezember 2021 wird die KPP interimistisch von Dr. med. Matthias Hilpert, Chefarzt und Leiter des Zentrums für Psychiatrie und Psychotherapie stationär (ZPPS), geführt.

Verwaltungsrat und Geschäftsleitung danken Patrik Roser herzlich für seine engagierte Arbeit für die PDAG in den vergangenen Jahren und wünschen ihm alles Gute für die Zukunft. Einen herzlichen Dank auch an Matthias Hilpert für das Leiten der KPP ad interim.

Kontaktperson für Medienschaffende:

Jean-François Andrey, CEO
über Medienstelle PDAG, Tel. 056 462 21 71

Info: Psychiatrische Dienste Aargau AG

Die Psychiatrischen Dienste Aargau (PDAG) untersuchen, behandeln und betreuen psychisch erkrankte Menschen aller Altersgruppen mit sämtlichen psychiatrischen Krankheitsbildern. Massgeschneiderte stationäre oder ambulante und konsiliarische Angebote garantieren die Behandlungsart, die zur Patientin, zum Patienten, der Erkrankung und Lebenssituation passt. Die PDAG gewährleisten die psychiatrische Behandlung, den Notfalldienst und die Krisenintervention für die Kantonsbevölkerung. Die Fachpersonen der PDAG können von Regionalspitälern und Heimen beigezogen werden, an den Kantonsspitalern sind die Konsiliar- und Liaisondienste vor Ort verfügbar, auch für Kinder und ältere Menschen. In Rechtsfällen erstellen forensische Psychiaterinnen und Psychiater zudem Gutachten.

Zu den PDAG gehören die vier Kliniken

- **Psychiatrie und Psychotherapie**
Dies ist die grösste Klinik der PDAG mit im vergangenen Jahr rund 9500 ambulanten und 3600 stationären Fällen sowie über 500 Mitarbeitenden. Dazu zählen die vier Zentren Integrierte Notfallpsychiatrie und Krisenintervention (ZINK), Psychiatrie und Psychotherapie ambulant (ZPPA), Psychiatrie und Psychotherapie stationär (ZPPS) sowie Abhängigkeitserkrankungen (ZAE).
- **Konsiliar-, Alters- und Neuropsychiatrie**
- **Forensische Psychiatrie**
- **Kinder- und Jugendpsychiatrie und Psychotherapie**

Seit 2004 sind die PDAG eine Aktiengesellschaft im Eigentum des Kantons Aargau. Für die PDAG arbeiten rund 1400 Personen in über 50 Berufen. Die PDAG sind Lehrspital der Medizinischen Fakultät der Universität Zürich und Aus- und Weiterbildungsstätte für Ärztinnen, Psychologen, Pflegefachpersonen und weitere Berufe.

Weitere Informationen zu den PDAG finden Sie unter www.pdag.ch.